

LAS OBRAS DE URBANIZACIÓN

Hay que reconocer que adelantan las obras de adoquinado en la explanada del Puente.

La calle de la Sociedad, recientemente ha terminado.

Como es natural estos obreros con tinuarán adoquinando calles del centro, no sabemos si la Frereria o la Plaza de Palacio o ambas cosas a la vez, pero lo natural es que se despeje el centro cuanto antes y se normalice el tránsito.

Según nos informan, muy en breve comenzará el derribo de las casas de la plaza de San Pedro y el adoquinado continuará por la plaza de Martínez Torner, calle de Jara Carrillo y calle y plaza de San Pedro y calle de Riquelme hasta el Gobierno civil.

Para nosotros con tal que cuanto antes se facilite la circulación, restableciéndose el tránsito, ya de suyo imposible, todo nos parece bien.

Si razones respetables abonan la preferencia de los sitios indicados o aconsejaren alguna otra modificación, nosotros la aceptamos hasta con beneplácito, porque lo esencial, lo más importante para nosotros es que las molestias, hoy bastante agudizadas, se conviertan en comodidades y en satisfacciones para el vecindario.

Con interés creciente sigue la opinión cuanto se refiere a la transformación urbana, y del mismo modo que sufre pacientemente los incombodios naturales que llevan consigo esas obras, advierte y anota cuanto se hace en beneficio del interés colectivo, y aprueba y aplaude todo aquello que mas cerca toca y mas pronto le beneficia o recrea.

Por eso el arreglo de Glorieta y las obras del adoquinado, han ocasionado y están ocasionando unánimes elogios y en su aprobación no hay esas discrepancias que existieron con respecto a otras obras municipales.

El mismo alcantarillado, con ser también de pública conveniencia y necesidad, no ha entrado tan simpá-

tica y cordialmente en la conciencia colectiva.

Sea porque a su juicio existen deficiencias, sea porque lleva consigo más molestias y remueve fondos desagradables, el hecho es que el vecindario se va con más gusto por esas obras, que entran por la vista, que con aquellas otras que por lo ocultas o son de pocos su disfrute o aun siendo de muchos, son de naturaleza tal, que no paran su atención.

Una calle adoquinada, un corte que descongestione el tránsito, el adorno de un jardín, el embaldosado de las aceras, son cosas que las aprecia por sí y enjuicia sobre su alcance; en esas otras, tan necesarias si cabe, pero menos apreciables a los ojos de la generalidad, se muestra más indiferente y frío.

Por eso el que dirige la cosa pública, ha de alternarlas con sabiduría, creación y dar cosas necesarias con otras útiles y de evidente comodidad.

Si se ha discutido tanto el Salón de Sesiones, a nuestro juicio fué, por no hermanarse con esas otras cosas que el público, que es quien paga, y quien sentencia, se cree con derecho sino a que se le consulte, al menos que se le sepa adivinar el gusto.

En eso hay que reconocerle un acierto al actual alcalde; pues sin que se paren las obras de alcantarillado y abastecimiento, ha sabido acometer con denuevo estas otras reformas, de los cortes y del adoquinado, cosas ambas que con urgencia ha pedido la opinión.

Ahora que del mismo modo que con sinceridad, y sin que en ello haya cambio de actitud por parte nuestra, le hemos aplaudido, y le aplaudiremos en cuantas ocasiones, a nuestro juicio, lo merezca, le hacemos observar el anhelo, la verdadera ansiedad, con que se espera que cuanto antes se normalice la circulación; pues en la hora de ahora eso de atravesar en carruaje la ciudad es un problema insoluble.

Algo que parece cuento...

En los pies de unas gitanas cae un paquete con 600 pesetas

Ante la guardia civil de esta capital se personaron anteanoche a las nueve dos gitanas que se hallaban refugiadas, bajo el Puente Nuevo.

Manifestaron que poco antes, habían oído un ruido extraño en dicho punto y que al aproximarse para ver de qué se trataba, observaron con la natural sorpresa, que habían arrojado, desde encima del Puente Nuevo, un paquete con monedas de una peseta, la mayor parte de las cuales se hallaban desparramadas por el suelo y otras dentro del papel de periódico en que iban envueltas.

Seguidamente se trasladó una pareja de esta comandancia al sitio del feiz hallego y recogieron las monedas que estaban en poder del empleado de consumos Enrique Gómez, quien las guardaba para entregarlas a la autoridad.

La benemérita se hizo cargo de las pesetas en número de 607 y las llevó a un platero para que las examinara en vista de que parecían falsas.

El platero manifestó que todas las monedas eran de metal blanco y en su consecuencia la guardia civil puso el hecho en conocimiento del Juzgado de la Catedral, entregando a esta autoridad las seiscientos siete pesetas.

El Juzgado está encargado a estas horas de averiguar las causas y ver si las monedas proceden de alguna fabricación clandestina de monedas.

No se sabe quien fué el sujeto que arrojó al Parque esas pesetas, pero seguramente se varía en peligro de que lo cazaran cuando de tal manera procedió.

Teatro Ortiz

Los debuts de hoy

Un buen programa de variedades se prepara en el teatro Ortiz para estos días.

Esta noche harán su debut las notabilísimas artistas Hermanas Piplo las que vienen precedidas de gran renombre, y el as de los imitadores de artistas, Bertini.

Es un espectáculo verdaderamente interesante y que merece el favor del público.

Regreso del gobernador

El lunes por la noche regresó de Chinchilla en donde ha permanecido un par de días cazando en la finca de un amigo, el gobernador civil don Vicente Mora.

Ayer a mediodía recibió en su despacho la visita de los periodistas a los que manifestó su satisfacción por el agradable resultado de la excursión.

Aprovechando la circunstancia de encontrarse en su despacho conferenciando con él, de regreso de Lorca, el Inspector Provincial de Sanidad dijo al gobernador a los periodistas que la enfermedad de las tifoides adaque la ciudad había decaído bastante y que desde el 31 del pasado mes no había ocurrido defunción alguna.

Desaparecidas las fuentes de agua que llevaban el germen de esta enfermedad, los casos han aminorado notablemente y se espera que el resultado de las medidas puestas en rigor den el éxito apetecido.

Doctor Aguilera Bernabé

De la Maternidad de Madrid
Especialista en matriz, embarazo y partos.
Consulta de 11 a 1. Gratis para los pobres de 4 a 5.
Plaza de las Flores número 4.

Desgracia en Cartagena

Un mozo de tren herido gravemente

En la estación férrea de Cartagena y hallándose encendiendo los vagones del tren MCI, tuvo la desgracia de caer a la vía desde una de las unidades, el mozo de tren Antonio Lillo Perez, natural de Villena.

Resultó con la fractura de la tibia y peroné por el tercio superior, siendo conducido al Hospital de Caridad, en donde quedó en grave estado.

De la desgracia se dió cuenta al Juzgado de Instrucción.

Diario de Lorca

Hablemos la verdad

Comentando Juan del Pueblo, de Lorca, la conversación habida entre el señor Gobernador y los periodistas, acerca de un artículo denunciado oficialmente la epidemia de fiebres tifoideas, se permite algunas «alegrías» o «libertades» literarias muy poco en razón que hay que rebatirse las con demostraciones casi matématicas para que se convenza que cuando decimos que dos y dos son cuatro no integran los sumandos más que esas cuatro unidades.

Dice que está en boga la exageración y así debió ser cuando cinco o seis meses alarmó a Lorca con dos casos de tifus, «hora, no... cuando los médicos no tienen descanso, el Alcalde publicó un bando y luego otro; dice en el último que cada día se dan más casos de propagación de fiebres tifoideas entonces, mejor dicho, ahora no hay que alarmarse.

Si a Juan del Pueblo se le hubiera puesto enfermo alguien de la familia sería cosa de leer su pimpante artículo arremetiendo a diestro y siniestro contra esto o esotro que se le opusiera.

Pero se han muerto ocho o diez niños de 15 a 20 años, otros tantos jóvenes, algunos adultos... pero eso no importa: Juan del Pueblo dice contra la versión oficial que no hay epidemia y lo dijo Blas, punteado do.

Yo dije que para ver si efectivamente existía epidemia lo que debería hacerse, es, comparar cifras de defunciones del pasado año con las del actual sin nombrar a Juan del Pueblo ni al de la ciudad y él refirió dase a nuestro escrito nos dice que «reflexiva y torpemente» ocultaba el número de defunciones.

Recomendábamos el cierre de Escuelas y teatros por contagio; dicen los técnicos que no es para tanto pues santo y bueno.

Nosotros, cuando decimos que hay epidemia y grande lo afirmamos por que nos lo han dicho los médicos y es más, podemos decir por la nota que obra en nuestro poder que el día que denunciábamos la epidemia existían más de doscientos casos.

También afirmamos que el tifus en Lorca «no es endémico».

Lo que le ha ocurrido a Juan del Pueblo es que se ha creído que Patrio de Sutillena es «Silverito» y así este no ha descubierto la cortina y ha dicho el por qué de la campaña personal e insidiosa en contra suya en «La Tarde de Lorca» nosotros no tenemos por qué aguantar palos de velas de barcos que no tripulamos.

Si se viera y leyera la colección de «La Tarde» un mes diría de Pepe que es malo y a otro que es bueno y luego ¡que regular! según caigan las pesas.

Y desde luego cuando Juan del Pueblo quiera estamos dispuestos a que hablé del origen de la denuncia de la epidemia.

A ver si nos va a resultar el enano de la venta o el Ratón del Parto de los montes.

Patrio de Sutillena.

Los hombres que glorifican a España

Cierva explica el retraimiento de muchos pilotos por su autogiro

Con este aparato el piloto pierde importancia y se convierte en un mero conductor de motores

POR TELEFONO

Madrid. Diversidad de periodistas han hecho entrevistas al notable ingeniero español Cierva Codorniu, que ha vuelto de Francia e Inglaterra cubierto de gloria por el resultado maravilloso de su autogiro.

El entrevistado ha dicho a los reporteros que una de las razones por la que los pilotos de todas las naciones se muestran enemigos de su aparato, es por que con este se aleja todo peligro.

Lógicamente los pilotos sienten el legítimo orgullo de poner en práctica su valor y su pericia en sortear peligros y realizar acrobacias, pero como el autogiro resuelve todo esto, ya el piloto pierde importancia, ya que su porvenir queda reducido a realizar una misión idéntica a la del conductor de automóvil.

Respecto a la recepción celebrada en su honor en Bruselas, ha añadido el joven ingeniero, que jamás olvidará las atenciones de que fué objeto por parte del Príncipe Heredero, quien le llamó a su despacho y le llevó en su propio coche al aerodromo.

El Rey por encontrarse enfermo me pidió que volara sobre su Palacio, y así lo hice, presenciando mi paso el monarca desde su balcón.

En Berlín fué obsequiado con un vino de honor. La música interpretó la Marcha Real y todo el mundo puesto en pie la escuchó silenciosamente. Fué un momento emocionante para quienes somos patriotas.

El señor Cierva manifestó a los periodistas además, que dentro de algunos días regresará a Inglaterra, para marchar luego a Italia donde hará entrega de un aparato construido.

Después marchará a Norteamérica desde donde le llaman constantemente.

Terminó diciendo que siente un gran deseo de realizar un vuelo en España, para que dió las máximas facilidades. Espera podrá realizarse.

Un dato curioso que conignan los periódicos

Como dato curioso sobre la bondad del autogiro Cierva consignan los periódicos que la esposa del inventor voló por vez primera en el aparato sin marearse ni sentir molestia alguna. Después voló en un avión ordinario y se mareó.

Imprudencia de joven

Con una escopeta se hiere en una pierna

Próximo al pueblo de Alcantarilla, el joven de 14 años Isidro Menchón cogió una escopeta que había colgada en la pared de su casa y la disparó.

La carga de perdigones fué a herirle en una pierna, causándole una lesión de bastante gravedad.

Ingresó en el hospital y quedó allí para su curación.

Notas deportivas

El Elche no quiere para Lorca árbitro de la región

El Elche F. C. deberá jugar el domingo venidero en el campo del Lorca su correspondiente partido de campeonato y de cuyo resultado depende quizás el subcampeonato de la región murciana.

Para dicho encuentro el Lorca quería, como ha querido para todos, árbitro de la Región, pero el Elche se ha opuesto y corriendo con la diferencia en dinero que pueda haber entre el desplazamiento de un colegido de la Región al de otro de fuera, lo ha solicitado.

Primeramente propuso el Lorca a Escartín, Melcon y Larrañaga, pero el Lorca tiene recusados a todos los árbitros de la Región Centro y no accedió.

Después envió el Elche una terna de Catalanes a base de Llorens, Castillo, Camorera, terna que aceptó el Lorca, pero añadiendo que caso de no poder despazarse nadie de estos pedía lo fueran Arribas, Casterlenas y Armengol.

Y así las cosas, se le Elche proponiendo árbitros valencianos. Se niega el Lorca y el árbitro será nombrado en Madrid, de oficio.

Cartagena-Real Murcia

Un partido Cartagena-Real Murcia es siempre interesante y mas esta temporada donde el Cartagena, perseguido por la mala suerte no ha logrado reivindicarse a cercanos fracasos.

No conocimos actuación ninguna deficiente del Cartagena frente al Murcia en nuestra capital en estos últimos años y por eso acogemos la presencia de los jugadores cartageneros con las naturales reservas. ¿Quien puede negar que en Murcia puedan dar el dó de pecho? Creo que nadie.

Por eso mismo esperamos con mucho interés el partido entre estos equipos. La alineación de los hermanos Vaso da al encuentro un mayor atractivo.

LISCANO

En favor de los Mutilados de la campaña de Africa

La Junta de socorros a los «Mutilados de la campaña de Africa», ha emitido en combinación con el sorteo de la Lotería de Navidad que ha de celebrarse el 22 de diciembre del año corriente, billetes de socorro, o sea títulos de «diez pesetas» cada uno, divididos en diez fracciones de «una peseta», para facilitar su adquisición a todas las clases sociales que deseen contribuir con su óbolo a tan humanitaria Institución, ofreciendo en recompensa 175.000 pesetas, que se distribuirán entre los poseedores de los billetes de socorro, cuyos números sean iguales a los cincuenta y cinco primeros premios de la Lotería de Navidad.

Los referidos billetes se expenden en la Secretaría de Cámara y Gobierno del Obispado.

¿Quiere pasar bien el invierno?

COMP. E CALZADO DE ABRIGO en el Bazar Murciano y en el Bazar de Fia de Siglo.

Diputación Provincial

Notas de Alhama

Espectáculos

La compañía Pro-Arte de esta localidad, dió el domingo último una función, poniéndose en escena, «El Redil», obra en que por sus buenos principios morales y por la acertada interpretación en los papeles de todos los que tomaron parte, mereció el aplauso de toda la multitud que iba a ver el teatro. Apenas acabó el segundo acto, se oyeron canciones que brotaban del alma de una joven, que llegaban al éxtasis, porque las escogidas piezas del notable maestro señor González López, que tanta fama tienen, unidas al típico acento de la artista, dieron la nota resonante y la viva impresión transportando al teatro, con su anuncio, una selecta concurrida.

Enorgullecida debe estar con estos triunfos, la Junta de protección a la infancia, si se tiene en cuenta, que por mandato de la Ley, el cinco por ciento de la recaudación de espectáculos públicos, debe darle un aumento considerable al ingreso; si es que para ello hay personas de reconocida competencia, y celo, que velen e intervegan con la oportunidad, exactitud y pureza que los reglamentos exigen.

Balneario

Continúa la afluencia de forasteros que llegan a este establecimiento termal a recibir sus aguas famosas. Todas las habitaciones de primera y tercera clase se encuentran ocupadas, a excepción de algunas de segunda.

fútbol

El próximo domingo, habrá en este campo deportivo un encuentro sensacional con dos equipos que se disputan el triunfo.

CORRESPONSAL

Sesión de la Comisión Permanente

La Comisión provincial permanente en sesión ordinaria bajo la presidencia del vicepresidente de la misma y con asistencia de los Diputados don Manuel Clavijo, don Gregorio Montesinos y don Agustín Pascual del Riquelme, adoptó los siguientes acuerdos:

Quedó enterada de la R. O. de Gobernación aprobando la distribución de cantidades con que el Estado subvenciona a las Diputaciones provinciales para gastos de estudio, replanteo de proyectos y dietas de locomoción del personal facultativo de Obras públicas.

Se resolvieron varias reclamaciones contra el Padrón de cédulas personales del Ayuntamiento de esta Capital.

Se concedió autorización a don Antonio Escobar y don Francisco López para construir edificios en los caminos vecinales do Puente Tocinos al Real y de Lorquí a su estación.

Aprobar la cuenta de gastos de conservación de caminos vecinales verificadas en Septiembre y que afecta a trece vías.

Abonar a la Junta de Arbitrios de Melilla el importe de estancias en aquel Hospital por naturales de esta provincia.

Denegar el ingreso de una niña en la Casa de Misericordia por no tener la edad que fija el Reglamento.

Confirmar varias órdenes de ingreso en el Manicomio provincial.

Adquirir ejemplares de la obra «Páginas íntimas» de don José Miguel Navarro.

Cuestiones sociales

La pequeña propiedad y el socialismo

¿Es el socialismo enemigo de la pequeña propiedad privada?

Si a nosotros a las doctrinas de Carlos Marx y Engel, el socialismo, al propugnar la socialización de la tierra...

Significativos socialistas como Jaurès, como Vaillant, como Paul Louis, fieles a las doctrinas del pontífice del socialismo...

Importantes Congresos socialistas como el de Toosa (1908), San Esteban (1909), Tourx (1920), proclaman una igual doctrina.

En este último Congreso (diciembre de 1920), el socialismo francés, por una gran mayoría de votos, se adhirió a la doctrina bolchevista que abolió en la Constitución toda propiedad territorial.

Cierto que el Gobierno bolchevique dió la tierra a los que la cultivaban por sí mismos, respetando la pequeña propiedad campesina. Pero sigamos a M. Memmoussou, secretario de la C. G. T. U. Comunista...

El campesino a quien se da la tierra en Rusia, no es un pequeño propietario sino un pequeño poseedor o usufructuario de la misma. La propiedad de la tierra en Rusia está nacionalizada...

Se ha permitido al pequeño propietario que siga cultivando la tierra; pero ha desaparecido su derecho de propiedad sobre la misma.

De aquí que los diputados comunistas Marcel Cachia y Renaud Jean dijese en el Congreso de Tours de 5 de Noviembre de 1924: «Se ha reprochado a los bolcheviques de haber dado la tierra a los campesinos. Este ha sido nuestro programa para el período transitorio...

Este carácter transitorio que la pequeña propiedad tiene para el socialismo lo explicaba detalladamente Camperre-Morel...

decretos las fases de la evolución de la propiedad...

Camperre-Morel admite, por tanto, una fase inicial, transitoria, en que se conservará a los pequeños propietarios que cultivan su tierra la posesión de sus parcelas...

En cambio, los socialistas españoles no admitían la pequeña propiedad de la tierra, ni aun en el período transitorio. En el manifiesto de 1848 condenaban el régimen de la pequeña propiedad...

Resumiendo. Hay doctrinas socialistas que no transigen, ni aun transitoriamente, con la pequeña propiedad.

Hay otras doctrinas socialistas que admiten, solo provisionalmente, y como una primera fase, la pequeña propiedad individual de la tierra para convertirla, por etapas graduales, en propiedad colectiva.

Hay otras doctrinas, como la del comunismo ruso, que niegan la propiedad territorial y solo conceden su usufructo al pequeño cultivador, con carácter también transitorio y provisional.

La asociación total de la tierra y de los medios de producción es la aspiración fundamental y la meta, tanto para el comunismo que marcha indirectamente al asalto del edificio social...

Podrá variar el camino para llegar a esa meta; para unos más recto y para otros socialistas más tortuoso. Marcharán unos de frente y otros por rodeos...

Si hay socialistas que hacen concesiones al campesino, es obedeciendo a una táctica electoral, para lograr poner su fuerza numérica al servicio del socialismo.

Los campesinos guardarán sus tierras—según estos socialistas—durante cierto período transitorio, conservando durante ese tiempo un espacio del derecho de propiedad, o más bien una mera facultad usufructuaria, controlada y fiscalizada por el Gobierno...

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio CAPITAL: 30.000.000 de pesetas DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid

SUCURSALES Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaos, Ceiza, Elche, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Orhuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo. Préstamos y créditos con garantía de valores...

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique...

Corbatas, Cuellos y Puños

Recibidos últimos modelos. Inmenso surtido Abaniquería de Rayneli Platería 22. Modelos exclusivos

Recibido su poder y a tener la certidumbre de la impotencia de una revuelta campesina—sobre todo en países de gran industrialismo—los socializarían el suelo y realizarían sus ensueños.

F. F. SANCHEZ-PUERTA

Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teoría de los libros por Partida Doble e Idiomas Francés.

MI LABOR

Sería injustificable que quien tantas veces escribió la "necesidad de realizar", se hubiese limitado a las lamentaciones.

Algo intenté de efectivo y creo que al menos hice un poco de ambiente.

Concretado mi proyecto de celebración de Ferias-Muestrario en España y Sudamérica intenté ponerlo en marcha y al efecto me dirigí a Prensa Autoridades, Corporaciones, particulares, etc., obteniendo:

Que A B C, el diario más importante de Madrid, en su número del 26 de diciembre de 1920, se refiriese a mi actuación, cuya información fué transmitida sin mi intervención...

Tribuna Española del 28 de diciembre dice: Declaraciones del Doctor Gomez Izquierdo, transcritas telegráficamente por «La Nación» y «La Prensa»...

formación telegráfica que copiamos. Copia los telegramas publicados y termina diciendo: «Grande es la actividad que desarrolla el joven doctor Antonio Gomez Izquierdo desde hace mucho tiempo en pro del intercambio intelectual de la madre patria con las Repúblicas hispanas...

No continuo la enumeración de los periódicos americanos que se ocuparon de mi modesto trabajo por que sería interminable; he reseñado el contenido de los tres más importantes de Buenos Aires que para demostrar el interés que mi proyecto despertó en todo Sudamérica, ya es suficiente.

Es de notar que la Prensa de todos los matices en España dió la noticia de mi actuación y se ocupó del asunto «Ferias», lo que evidencia que, aparte sus banderías políticas, todos estiman la gran importancia de mi proyecto, y no puede ocurrir otra cosa a poco que sobre él se me dice.

Ahí teneis, señores, lo primera salida pública de mi pensamiento, tiempo ya preparado y estudiado, de celebrar Ferias de productos españoles en Sudamérica y viceversa, cuyo nacimiento es de varios años, y no solo en mi mente concebido, y cuyo desarrollo comenzó con mi nombramiento para representar al Círculo Mercantil de Buenos Aires en España...

Recibido dicho nombramiento procuré relacionarme con los elementos

Dr. José Carrillo Lozano del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad.—Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc.—Licenciado Cascales S.—De 11 a 1.

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

cuyo concurso pudiese necesitar para realizar tan hermoso ideal, que más que todas las retóricas hispanoamericanas en boga ha de servir para hermanar de veras aquellas Repúblicas con la madre España...

GOMEZ IZQUIERDO

Antonio Diaz y Hermanos MINEROS

Hacen toda clase de trabajos, galvanización, pozos ordinarios y empedrados Diríjase: Calle del Álamo, 25 ALHAMA DE MURCIA

Boletín Religioso

Noviembre-1928

Este mes consta de 30 días. Consagrade a las benditas Animas del Purgatorio.

Teque de Alba por la mañana a las cinco.

Teque de Oraciones por la tarde a las seis y cuarto.

Santoral

DIA 7

Miércoles—San Florencio y San Aquiles.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cuatro y media.

Día 7.—En Opuhinas.

Día 8.—En San Antonio.

Mes de Animas

EN SAN PEDRO

Todos los días por la mañana a las ocho, Misa, Rosario y Ejercicio de la Novena; por la noche al toque de oraciones Ejercicio de la Novena y sermón.

Allegro El afilador de Hojas mejor que existe.

Perfumería en general de todas las marcas selectas.

Mata-cucarachas Pasta infalible para la destrucción de las mismas

Abanicos Los últimos modelos de Valencia nos y japoneses.

BAZAR MURCIANO

Precios del mercado

DIA 6 DE NOVIEMBRE

LONJA

De los 50 kilos

- Papas 15'00 pesetas Tomates, 25'00 Bajos, 22'50 Pimientos menudos 6'00 Pimientos gordos 20'00 Bonitos, 7'00 Chirivias 20'00 Nabos 7'00 Cebolla seca 3'00 Alcachofas 50,00 Ajos secos, 22'50 Apios 20

FRUTAS

- Uva 25'00 Higos chumbos 22'50 Naranjas, millar 10'00 Limones 10'60 Granadas 10'00

DOCENA

- Calabaza totonera 12'00 Cebolla tierna 0'60 Berenjenas 0'40 Ajos tiernos, garba 0'60 Lechugas 0'65 Coles 1'25 Coliflores 4'00 Rabanos 0'35

PESCADERIA Precios por kilos

- Merluza 6'00 Pescadilla 5'00 Meru 5'00 Dento 4 Emperador 3'00 Pajel 4'00 Besugos 2'00 Calamares 6'00 Jibias 4'00 Dorada 2'00 Mújol 2'00 Salmonete 6'00 Sardinas 1'20 Boga 1'20 Chirre 1'20 Alcaha 1'20

MARISOS

- Lengostinos 12'00 Gambas 5 Almejas 1'60 Lengüados, 6'00.

Maletas y sacos para viajes Insecticidas, para las moscas. Bastones Enorme surtido en f. tasia Palitas Matamoscas BAZAR MURCIANO

—¡Ah! en este asunto—dijo Lspalud,—como decimos en Inglaterra: «Time is money» ¡en marcha! Ya tiene usted el dinero y la carta de los hermanos Jackson.

Lspalud y Leriol est: echaron la mano a Nicouland, que se retiró al instante.

—Pero, veamos ¡qué diablos quiere usted hacer con sus hermanos gemelos, Edward y William Jackson! dijo Leriol.

—¿Como, no adivina usted?

—¿Ago comprendo, pero deseo estar mejor enterado.

—Ya le he explicado a usted lo que he creído advertir en el castillo de Bellegarde—respondió Lspalud,—era «mutillada», como le llama el señor Audrés, el cerrajero, me trae el retortero... No la encuentro muy católica. En el castillo de Bellegarde, le han demostrado todos el más vivo interés siendo yo el único que he experimentado antipatía por esa horrible criatura. ¿Quién es? Lo ignoro. Pero estoy seguro que es una compli coe de Rosa Corbell. Me parece que no he sido re-

conocido, pero en la duda, más vale adoptar las más vale adoptar las mayores precauciones.

—¡Ah! ya comprendo—dijo Leriol.—Entonces ¿cuál será mi papel?

—En primer lugar vigilemos y examinemos las cosas desde cerca—dijo Lspalud,—, por el diablo que, disfrazados como lo estaremos y chapurreando el francés, tal cual como nosotros sabemos hacerlo, como ingleses de pura sangre, reto al más astuto a que nos descubra. Necesito su ayuda; he aquí por qué Edward y William Jackson se presentarán en el castillo de Bellegarde.

—¿Solo estará enterado de nuestro complot, Chandré?

—El y el señor Dubois-Desfourneles a quien pondrá al corriente.

—Esa mujer que tanto le intriga—dijo Leriol, ¿quién le ha extrañado, especialmente por alguna particularidad?

—A decir verdad, solo puedo adueñarme en mi favor una antipatía inexplicable. Su fealdad no

es suficiente... pero, ahora que estudio las cosas con toda tranquilidad, me parece verlas más claramente. Sus maneras son cautelosas, su carácter es afectado... No, no, ella no es así... Además existe cierta historia de una llave que es para mí un verdadero misterio. Ya le explicaré a usted este asunto, durante el camino, más detalladamente.

La carta de Lspalud excitó a Chandré sus sospechas, e hizo aumentar su vigilancia; pero Rosa Corbell representaba tan bien su papel, que nada sospechoso descubría en su conducta.

El señor Dubois Desfourneles, por el contrario, concebía sospechas.

El partido más sencillo hubiera sido arrojar del castillo de Bellegarde a aquellos señores, pero el temor de afligir a Margarita le había detenido.

pondrá en el correo de Londres, apenas llegue usted: Está dirigida a los señores de Péray. Al día siguiente, enviará usted al castillo de Bellegarde un telegrama indicando la hora exacta de la llegada de los hermanos Jackson a la estación de Villafraanca... No tendrá necesidad de decirle que dicho telegrama que dicho telegrama deberá estar firmado con el nombre de Jackson. —Comprendo—dijo el agente Nicouland inclinándose.

Los puños de Uzcudum en América

En un combate magnífico vence por puntos al noruego Von-Porat

POR TELEGRAFO

Nueva York.—Al celebrado combate de boxeo entre el español Paulino Uzcudum y el noruego Porat, asistió mucho público, pero sin llegar al lleno completo.

En el primer asalto empezó indeciso el español, pero se rehizo al poco y lanzó varios directos al rostro del noruego. Terminó el asalto favorable a Paulino.

En el segundo round colocó Porat en la mandíbula del campeón europeo varios golpes serios, que él repelió con energía, logrando acabara favorable a él al asalto.

En el tercer asalto Paulino castigó seriamente a su rival y siguió victorioso.

En el cuarto, Porat se repone, y se advierte fatiga en Uzcudum. Aquel coloca una derecha a la mandíbula del vasco, al que se ve sangrar abundantemente.

En el quinto, Uzcudum se impone, y en el sexto pegó trozientos a su contrincante, que estuvo a punto de ser declarado vencedor por K. O.

En el octavo Porat pega con mayor frecuencia a Paulino, que este a aquel, pero en el siguiente asalto Porat se bate en retirada. El español desarrolla ganchos de izquierda y directos rapidísimos que aquel no puede evadir.

Los dos restantes asaltos son favorables a Uzcudum y da pena ver sombeter al noruego, que se muestra desfallecido. El español se encuentra también bastante abatido por la lucha.

Por puntos fué declarado vencedor el español, quien al abandonar el ring fué aplaudidísimo por los espectadores.

Desde el tercer combate gustó extraordinariamente Paulino.

Las bromas de un toro

La muerte acecha

Después de variedad de atropellos le da muerte un soldado de cuota

Por telégrafo de la noche

Badajoz.—En la puerta llamada de Las Palmas se desmenuó un toro que era conducido al Matadero en unión de otras reses.

El pánico que se produjo fué extraordinario, saliendo volteados muchos transeuntes.

Al pasar por la cárcel el centinela disparó contra el toro, siendo acometido por la fiera. El soldado se defendió a boyonetazos y el toro siguió su huida.

Más tarde le dió muerte un soldado de cuota llamado Francisco Sanchez que lo mató de un tiro.

Resultaron cinco atropellados graves y dos levemente heridos.

Los dramas de la vida

Regresando de la boda de un hijo pierde la vida el padre

Por telégrafo de la tarde

Astorga.—Cuando regresaban de Puferrada el médico don Garardo Barrios y el comerciante Escudero de asistir a la boda de un hijo del primero volcó el automóvil en que viajaban.

El médico y el comerciante que dieron muertos resultando gravemente heridos el conductor y una niña.

La esposa de aquellos pasaron por el lugar del suceso sin apercibirse de la desgracia.

Los recién casados ignorando la desgracia tomaron el correo de Madrid.

Se elogia la conducta del médico Barrios que hasta el momento de separarse estuvo auxiliando heridos.

Cine Popular EMPRESA INIESTA Programa para hoy Martes Desde las tres de la tarde 1.º Estreno en este salón de la cómica en 2 partes de largo metraje titulada LOBO MARINO 2.º Estreno en este salón de la extraordinaria película en 7 partes Gran Luxor Verdaguer Una aventura en el Metro Comedia de amor y aventuras Exitos grandiosos de Patsy Ruth Miller y Monte Blue Precios: Butaca, 0'40; Silla, 0'30; Debut: 0'20; General, 0'10 Mañana Jueves de Moda «El Hermanito» por Harold y el domingo desde las tres de la tarde «La Cabina del Tío Tom».

Suárez Somonte se encuentra gravísimo en Cartagena

Por telégrafo de la noche

Madrid. Para Cartagena y con el fin de asistir al director General de Primera Enseñanza Suárez Somonte salieron dos médicos.

Suárez Somonte se encuentra en gravísimo estado con una bronconeumonía.

Un entierro

Se verificó el entierro del Secretario general de Comunicaciones, Luis Castañón.

Presidieron Martínez Anido y Tafur.

Labor de la Asamblea Nacional

Por telégrafo de la noche

El Estatuto de funcionarios Madrid.—La Comisión encargada de la revisión de los estatutos de funcionarios estudia la propuesta del Gobierno relativa a concesiones personales para determinados casos de modo eventual.

Los presupuestos

A principios de semana se envían a la Asamblea Nacional los Presupuestos del Estado para su discusión y aprobación.

Desde Méjico

El proceso por la muerte del Presidente Obregón

Por telégrafo de la noche

Méjico.—Durante la vista del proceso instruido por la muerte del presidente Obregón, un grupo de obregonistas intentó apoderarse del asesino Toral.

La policía defendió al asesino y a su abogado.

El Presidente prohibió la entrada de público y que se radien las sesiones de la vista.

Para submarinos

En Cadiz se están acumulando materiales

Por telégrafo de la noche

Cádiz. En los astilleros Echevarrieta se están acumulando materiales procedentes de Alemania para proceder a la construcción de submarinos de seiscientos cincuenta toneladas.

Será el tipo más moderno de los hasta hoy construidos en el mundo. Dirigirán la construcción técnicos españoles.

Después de la reorganización del Gobierno

Toma posesión el conde de los Andes, no pudiendo dársela Primo de Rivera, por estar acatarrado

El general Ardanaz se presentó al personal del ministerio.—Se amortiza la vacante de un teniente general.—Es nombrado el almirante Pita para despachar en ausencia del ministro de Marina

POR TELEGRAFO

Madrid.—En el Ministerio del Ejército se celebró el acto de la presentación del ministro general Ardanaz al personal del departamento.

A esta presentación asistió el ministro de la Gobernación y el encargado interinamente de la cartera general Losada.

Se posesiona el conde de los Andes

El nuevo ministro de Economía Nacional conde de los Andes tomó posesión de su cargo.

Por encontrarse acatarrado el presidente que era el designado para darle posesión, lo hizo en el nombre de este el ministro de Trabajo.

Aunó elogió las condiciones que adornan la persona del conde de los Andes y este al agradecer la presentación hecha, significó su gratitud al Rey y al general Primo de Rivera por su designación para tan importante cargo como el de ministro de la Corona.

Primo de Rivera está acatarrado

El jefe del Gobierno no se levantó hasta bien entrada la mañana, por encontrarse muy acatarrado.

No salió de su domicilio, donde recibió algunas visitas íntimas y al ministro de la Gobernación, entre las oficiales.

Por la razón de su dolencia ha sido suspendido el anunciado Consejo de ministros.

Lo que dispone la «Gaceta»

La Gaceta, entre otras cosas interesantes inserta las disposiciones siguientes: Amortizando la vacante producida por haber pasado a la Reserva el teniente general don Ventura Fontan y Pérez de Santamarina.

Disponiendo que en ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho de los asuntos del Ministerio el almirante Pita.

Confiriendo una comisión al infante don Alfonso de Orleans, jefe de escuadrilla de aviación, para visitar establecimientos de aviación particulares y oficiales en los Estados Unidos.

Autorizando al ministro de Fomento para subastar las obras del trozo quinto de la carretera de Granada a Orjiva.

Una nota de Hacienda

En el ministerio de Hacienda facilitaron a los periodistas una extensa nota explicando el reparto de la multa impuesta a la Compañía de Riocinto. Figura una partida de quinientos

mil pesetas para completar el pago del archivo de Colón, 150 mil para el monumento a Cervantes y 190 mil para el denunciante que realizó un acto ciudadano, empleados que contribuyeron al escaseamiento, y el resto para el Colegio de Huérfanos, de funcionarios de Hacienda, Aduanas y otros centros benéficos.

Visitas al Presidente

El general Primo de Rivera recibió por la tarde al general Soriano y al coronel Kindelán. Trataron de la reforma del servicio de aviación.

Otro viaje del Rey

Visitará Cáceres la semana próxima

Por telégrafo de la noche

Cáceres. El Rey vendrá el día 15 del actual para cazar en una finca del duque de Peñaranda.

El día 17 visitará la capital, regresando al día siguiente a Madrid.

Ola de frío en Cataluña

Por telégrafo de la noche

Barcelona.—En toda Cataluña se presentó una ola de frío.

Los termómetros señalan una temperatura de bajo cero.

Teatro Circo Villar

Orquesta Clottes

Esta notable agrupación musical, que con tanto éxito viene actuando en este coliseo, ejecutará hoy, entre otras obras, el siguiente programa: «La Tempestad». Selección. Chapi. «L'Arlesienne». N.º 2 Intermzzo. Bizet.

«Salmantina». Baile. Julio G. Seisdedos.

LA BOLSA

Por telégrafo de la noche

COTIZACIÓN DEL DIA 6

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4 1/2% 75'75; Amortizable 6 1/2% 94'75; Amortizable 4 1/2% 85'00; Banco de España 580'00; Tabacos 237'50; Francos 24'30; Libras 30'09; Dollars 6'20; Viras 32'55

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. (Sana alegría del vigor infantil!) Cuando la risa florece en los labios de los niños es anuncio de una salud perfecta y de una constitución vigorosa. Padres! Alejad de vuestros hijos el espectro de la anemia, la clorosis, el raquitismo, la escrófula, etc., dándoles el activo reconstituyente y poderoso vitalizador infantil: Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Curso de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

La política francesa en agitación

Presentan su dimisión los ministros radicales socialistas

Y dicen lo hacen obedeciendo órdenes del Congreso radical

POR TELEGRAFO

Paris.—Los ministros radicales socialistas Serraut, Perriery Queille en viaron una carta a Poincare dimitiendo sus cargos en obediencia de órdenes recibidas del Congreso radical de Angers.

Poincaré acudió al Palacio del Elíseo y presentó la dimisión de todo el Gobierno.

Los periódicos juzgar lo acaecido como una maniobra más de Caillaux y de otros antiguos elementos de cartel.

Doumergue empezó las consultas y se prevee la continuación de Poincaré por contar con gran mayoría de la Cámara.

Teatro Circo Villar. Miércoles aristócrata Revista Gaumont. Jueves de Gran Moda Magazine Metro. Programa para hoy: T rde seis y cuarto. Noche diez en punto. 1.º Estreno de la graciosa cómica en dos partes UN CHICO CAMBIADO 2.º Revista Gaumont número 21. Una parte. 3.º Selecciones Gran Luxor Verdaguer presenta la preciosa producción First National titulada LA REINA DEL BOULEVARD Comedia de gran presentación y sumo interés interpretada por la bellísima estrella Constance Talmadge. Intermedios por la notable Orquesta Clottes. Mañana Jueves de Moda «VARIETE» por la encantadora Lya de Putti. DOMINGOS Revista PATHE VERDAGUER. El Lunes Extraordinario «La Sirena de los Trópicos», por Josefina Baker.

Maniobras navales

La visita del Rey a Palma

Por telégrafo de la tarde

Palma. Fondó en el puerto después de maniobrar con brillante éxito, toda la escuadra que opera en estos mares.

El hidro «Numancia» tripulado por Franco y Gallarza, fondó esta mañana y fué recibido por las autoridades de Marina.

Se sabe que don Alfonso visitará el hidro.

Después de visitar la escuadra, aquí concentrada, el Rey desembarcará trasladándose a Pollensa y marchando luego a la base naval de Mahón.

El buque almirante en donde irá el Rey será escoltado por todo el grueso de la Escuadra.

Llega a Valencia el Soberano

Por telégrafo de la noche

Valencia. A las nueve de la mañana llegó el Monarca, quien fué recibido por las autoridades y comisiones.

El Rey dirigiéndose al alcalde le expresó su deseo de marchar a pié por las calles, diciéndole: «Lléveme a ver la Virgen de los Desamparados».

En el trayecto contempló las reformas urbanas y al reconocerle el público, le vitoreó.

En automóvil marchó al Grao, donde embarcó en el «Príncipe Alfonso» saliendo para Baleares.

Le escoltaba el «Almirante Cervera».

El Rey en Las Palmas

Antes de anoecer llegó a Las Palmas el «Príncipe Alfonso» que conducía al Rey.

En la bahía esperaban todos los buques de la Escuadra formados en columna de honor. Se dispararon salvas.

Mañana asistirá el Rey a la función que se celebrará en el teatro Lírico por la compañía de Guerrero-Mendoza.

Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA No hay función. TEATRO ORTIZ Cine y variedades.—Debut de las Hermanas Pipiolas y de Bertini. TEATRO CIRCO A las seis y cuarto y diez noche, la magnífica producción «La Reina del Boulevard». MEDIA LUNA CINEMA Cine permanente. POPULAR Cine permanente.—La Grandiosa producción «Una aventura en el Metro».

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 5 PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 609.100. Desagüe, 302.400 metros cúbicos. PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 6.551.319. Desagüe, metros cúbicos, 000.000. Murcia 6 de Noviembre de 1928.

NOTICIAS

Alfombrillas Limpia-barros ¡LAS MAS PRACTICAS! Se venden en los Bazaros Murciano y Fin de Siglo

Nombramiento

Por el Excmo. señor Obispo de la Diócesis ha sido nombrado coadjutor de la iglesia de Nuestra Señora de la Asunción de Molina de Segura nuestro estimado amigo el presbitero-tenor don Luis Celdrán Lozano, hermano político del maquinista de estos talleres don Carmelo Espin Hernández.

Felicitemos al nombrado y le deseamos muchos afortunados en el desempeño de su religiosa misión.

MEDIAS

De hilo superior a Ptas. 1'75. Hilo Tupida a idem, 2'25. De Hilo Finísima a idem, 2'50. De Hilo marca Diana a idem, 3'00. De Seda tozal con menguados idem, 2'50. Precio Fijo, RAYNELI, Platería, 22. Gran surtido en hilo finas y seda natural.

MORCILLAS

NO HAY MEJORES Se hacen embutidos de encargo sin especias.

Fonda Negra

Viajeros Ha marchado a Madrid para asuntos del Consejo de Economía Nacional nuestro estimado amigo el prestigioso industrial don Gregorio Montesinos.

Chanclos de goma. ¡No los hay de mejor calidad! De venta: En el Bazar Murciano y Fin de Siglo